

# 立花中だより

校長 尾知山光郎

## 皆勤賞

入学以来一日も休まず遅れず授業に出席し続けた生徒 16 名の努力を讃え、表彰しました。

皆勤は、本人の努力はもちろん、保護者の相当なご協力が必要です。敬意を表し、感謝いたします。

(学級順) 小田優奈 中野真緒 栢 茜音 増田絢音 三宅歩奈 白崎唯梨  
高橋凌一郎 平尾優季 よし本百夏 (よし=『土』の下に『口』) 櫻井 涼  
嶋田夢叶 宇良柚月 今村香菜 小玉悠登 重信千晴 松本恵利菜

## 3 年生の「振り返り」

71 期生の学力には入学当初から基礎基本の定着が不十分な生徒が多いという課題がありました。3 年生になって受けた全国学力・学習状況調査における回答では、「家で学校の宿題をする」(92.1%)、「普段、1 時間以上勉強する」(62%)「学校の規則を守っている」(92.1%)、「数学の勉強が好き」(50%)と回答した生徒が昨年度を下回り、国語・数学・理科の 3 教科とも正答率が昨年度を下回りました。

一方、「家で、自分で計画を立てて勉強する」(44.3%)、「将来の夢や目標を持っている」(77.8%)、「地域や社会をよくするために何かすべきだと考えている」(36.4%) 生徒の比率は過去最高でした。

基礎基本とともに身に付けるべき「思考力・判断力・表現力など『知識を活用する学力』『話をよく聴き考える力、自分の言葉で表現する力』を高めるために取り組んできた、全校朝礼後の「講話の振り返り」から、生徒のミニ作文(最後(3 月 4 日)の朝礼後に書かれた文章の一部)を紹介します。文頭の「」は生徒が付けた題名です。(一部の誤字を訂正した以外、漢字・かなは原文のままです。)

A)「ふり返りの役割」今日の校長先生のお話で、振り返りをしっかりする人は入試で良い結果を残している人が多いとありましたが、私も普段少し意識してふり返りを書いていたので、2 月入試で合格しました。今日のお話では、ヒトの目は前についているので前しか見えない、というお話がありました。だからこそふり返ることが大切であり、まわりがよく見える人は、よくふり返っているということにもすごく共感しました。中学校 3 年間がもうすぐ終わりをむかえるため、3 年間のふり返りを様々な面でしようと思います。学校内のことも、普段の生活からもふり返って、次に進んでいこうと思いました。素敵な卒業式になるよう、練習もがんばります。

B)「ふり返ることの大切さ」2 年からでしたが、校長先生のはなしをききはじめて、こんな考え方があるんだなとたくさんの方に気がつくことができました。大人に近づいていくにつれて忘れてしまう過去を忘れないように大切にしようと思いました。

C)「前進とふり返り」人は確かに前に目がついています。でも、それは私は素晴らしい事だと捉えます。ふり返って前後左右確認することは大切です。人は落ち込みやすいです。それでも前を向いて進むために目が前を向いているのではないのでしょうか。

D)「中学校生活をふり返ろう！」先生の話聞いて、ふり返りは大事だと思いました。なぜなら今、授業でもじゅくでもふり返り学習をしています。この大事な時期だからこそ、3年間のふり返りの授業をしています。これは私の考えですが、大事なことの前にふり返ることで勝負に勝つことができるのではないかなと思います。

E)「ヒトが振り返る理由」私は、ヒトが目が前に2つあるのは、物が立体的に見るためだと思っていましたが、前しか見えないからこそうしろを振り返ることが大切なんだと思いました。うしろを向きすぎるのもよくないけれど、前だけしか見えないというのもよくないなと思いました。

F)「振り返り学習」私は、受験勉強をしている時に、振り返りをするようにしています。まちがえた所は、解説をみて、理解し、もう一度、問題を解きます。そうすることで、頭に良く入り、実力がのびてきているような気がします。入試まで、あと一週間ほどですが、自分の全力を出せるように、前を向いてがんばろうと思いました。

G)「さいごにすること」私はこの3年間で、少し大人になれた気がします。人の気持ちが分かるようになりまして。こんなことしたら嫌だろうなと思って嫌なことはしませんでした。高校生になったらもっとまわりを見れるようにします。

H)「1年間、3年間でふり返って」私はこの1年をふり返って、色々受験の事で忙しく、日々が過ぎていくのをはやく感じました。そう思うと、中学校に入学し、もう3年もたったんだなと思いました。高校生になったら、まだ詳しくは決めていませんが、何か新しいことにチャレンジしたいです。

I)「最後まであきらめずやりきる力」今日の校長先生の話聞いてやりきる事本当に大切だと思いました。これから先いろいろな事に挑戦していくにあたってあきらめずにがんばっていきます。高校生になったらたくさん検定をしゅとくして夢に向かってがんばります。

J)「自分をみつめ直す」これまでの自分を振り返り、何をしてきたのかをみつめ直すことによって、新しい道をきり開くことができると思うので、あたり前のことをしっかりとしていき、最後の学校行事の卒業式をいい形でおわりたいと思います。

K)「3年間でふり返って」私は、朝礼が一番、自分に知識を付けられた時間だと思います。私もいつか校長先生みたいに色々な人に、気持ちを伝えられる人になりたいと思いました。

L)「向け、進め」今まで、校長先生のはなしでは、考えさせられることが多かった印象です。ですが、私はいろいろ考えさせられる話が好きなんで、このプリントを書くときは、少し楽しかったです。振り返り、次に活かす、これを続けていくと素晴らしく成長できるということを改めて感じました。

M)「振り返りシート」この2年間で、私の作文の能力と振り返る力は養われたのだろうか。その答えは、この作文にかかっているかもしれないと思い、慎重になる。はじめは面倒に思っていた振り返りシートも、今となってはそれほどでもない。2月受験で受かりました。ありがとうございます。

N)「旅立ち」人の話を聞いて、それに対する自分の意見を書くということは、学校くらいでしかやることがなかったので、とても貴重な経験でした。これからも生かしていきたいです。

O)「3年生にとって最後の朝礼」草食動物は横が見えて振り返りができるけれど、ヒトは前しか見れないから振り返りをあまりできない。確かにその通りだと思いました。だけど、私は、ヒトは前を見ることが出来るから前進できると思いました。先を見すえて考えて行動できるのはヒトしかできないと思いました。約2年間ありがとうございました。

話をよく聴き、自分の生活に照らして考え、校長への思いやりをもって自分の想いを書いた立中生！

「強く生き、正しく考え、優しく関わる立中生」をめざして成長した186名を、明日、送り出します。